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Abstract (en)
The outside light for the illuminating of streets, squares and suchlike, with several LEDs (3) arranged in at least one reflector (4) and sending
out light beams (2), has a light guiding unit (6) which in the light passage direction has a circular and/or linear Fresnel lens and/or a microprism
structure. The LEDs are arranged in series based on a common reflector which extends parallel to the longitudinal direction of the reflector's
protective housing (5).

Abstract (de)
Bei einer Außenleuchte (1) zur Beleuchtung von Geländen, insbesondere von Straßen, Plätzen usw. mit mehreren in mindestens einem Reflektor (4)
angeordneten, Lichtstrahlen (2) aussendenden LED's (3), wobei der mindestens eine Reflektor (4) in einer vor Umgebungseinflüssen schützenden
Umhausung (5) angeordnet ist, welche mindestens eine Lichtaustrittsöffnung aufweist, die jeweils durch eine aus Glas oder einem glasartigen
Kunststoff bestehende lichtlenkende Einheit (6) dicht verschlossen ist, weist die lichtlenkende Einheit (6) in Lichtdurchgangsrichtung eine zirkulare
und/oder lineare Fresnelllinsen- und/oder Mikroprismenstruktur auf.
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